

CHAPITRE VII. — LA CONFÉRENCE DE STRESA.

Stresa, conférence et préface (1). — Composition et organisation. — Considérations générales et recommandations. — Le problème économique et financier de l'Europe centrale et orientale. — Les emprunts. — Le plan constructif Elbel. — Les conclusions de Stresa.

La Conférence de Stresa, qui s'est ouverte le 5 septembre 1932 sur les bords du Lac Majeur, a terminé ses travaux le 20 du même mois. Elle procédait directement de la Conférence de Lausanne, qui s'est tenue du 16 juin au 9 juillet 1932.

La Conférence de Stresa a été le préambule, le prologue de la Conférence mondiale économique et financière, qui doit se réunir prochainement et qui s'est assigné la tâche d'arrêter les mesures nécessaires pour remédier aux difficultés économiques qui ont provoqué et qui risquent de prolonger la crise dont souffre le monde.

La Conférence de Stresa a son origine dans le Comité « chargé de l'Europe centrale et orientale » et créé à Lausanne pour établir, en plein accord avec les organismes qualifiés de la Société des Nations, un plan de relèvement de l'Europe. C'est la France, soutenue à l'époque par le président de la Conférence de Lausanne, M. Ramsay Mac Donald, qui a pris cette importante initiative ⁽²⁾.

L'organisation technique de la Conférence de Stresa a été préparée en collaboration avec les grands organismes internationaux : Société des Nations, Bureau international du Travail, Banque des Règlements Internationaux.

(1) V. *Revue des Vivants*, novembre 1932 ; Demorgny, Stresa, Conférence et préface.

(2) V. Georges Bonnet, *L'Europe Nouvelle*, 16 juillet 1932.